

09.07.2018

## Neues Auto für Autismus-Beratung

### **„Aktion Mensch“ spendet 12.000 Euro für Dienstwagen des Autismus-Kompetenz-Zentrums Mittelfranken – 1.000 Menschen nutzen jährlich die Beratung**

Nürnberg – Dank einer Spende über knapp 12.000 Euro von der „Aktion Mensch“ hat sich das Autismus-Kompetenz-Zentrum (AKM) mit Sitz in Nürnberg einen neuen Dienstwagen leisten können. Mit dem blauen 5-Türer fahren die AKM-Beraterinnen nun zu Ratsuchenden in ganz Mittelfranken. Die Nürnberger Beratungsstelle informiert Betroffene, Angehörige und Fachleute rund um das Thema Autismus. Rund 1.000 Menschen nehmen die Unterstützung jedes Jahr in Anspruch. Außerdem organisiert das Team Vorträge, Workshops und Weiterbildungsseminare.

Rund 7.500 Kilometer legen die fünf AKM-Mitarbeiterinnen jährlich mit dem Dienstwagen zurück. Das Auto benötigen sie vor allem für die aufsuchende Beratung der Klientinnen und Klienten. An sieben Standorten in Mittelfranken bietet das AKM-Team Außensprechstunden an. Außerdem begleiten die Mitarbeiterinnen Klientinnen und Klienten bei Behördengängen, beraten Fachkräfte und bieten ihnen Grundlagenschulungen zum Thema Autismus an. Bei Bedarf sind Hausbesuche möglich. AKM-Geschäftsführerin Ingrid Schön freut sich über den großzügigen Zuschuss der „Aktion Mensch“. „Das AKM-Team hat einen vollen Terminkalender und da ist es wichtig, dass wir ein verlässliches Auto zur Verfügung haben“, sagt Schön. Aufgrund des Alters und der Kilometerleistung des alten Dienstwagens sei es nötig gewesen, ein neues Fahrzeug anzuschaffen.

Die Bewilligung sei schnell und unkompliziert gelaufen. Sechs Monate nach Antragstellung konnte das Auto beim Werk abgeholt werden. Nach eigenen Angaben unterstützt die „Aktion Mensch“ mit den Einnahmen aus ihrer Soziallotterie jeden Monat bis zu 1.000 soziale Projekte für Menschen mit Behinderung, Kinder und Jugendliche. Damit sei sie die größte soziale Förderorganisation in Deutschland.

Der Beratungsbedarf zum Thema Autismus steigt seit Jahren an, die Themen sind breit gefächert. Häufig geht es um Probleme in der Schule oder in der Arbeit. Aber auch im persönlichen Umfeld von Menschen mit Autismus können Schwierigkeiten in Kommunikation und Beziehungsgestaltung zu einer Belastungssituation führen. Generell gilt: „Jedes Lebensthema kann unter dem Blickwinkel Autismus besondere Fragestellungen aufwerfen und Beratungs- und Unterstützungsbedarf zur Folge haben“, weiß Geschäftsführerin Schön.

Das Autismus-Kompetenz-Zentrum Mittelfranken ist vor zehn Jahren auf Initiative des Vereins Autismus Mittelfranken e.V. entstanden. Der Verein ist neben den Rummelsberger Diensten für Menschen mit Behinderung, der Diakonie Neuendettelsau, der Lebenshilfe Nürnberg und der Stadtmission Nürnberg Träger der Beratungsstelle.

Wer einen Termin beim Autismus-Kompetenz-Zentrum Mittelfranken vereinbaren will, wende sich an Sandra Ringel unter Telefon 0911 21 55 95 900 oder per E-Mail unter: [info@autismus-mittelfranken.de](mailto:info@autismus-mittelfranken.de). Weitere Informationen und Termine: [www.autismus-mittelfranken.de](http://www.autismus-mittelfranken.de).

## Pressemitteilung

Heike Reinhold (3.028 Zeichen)

### Ansprechpartnerin

Heike Reinhold

Telefon 0171 33 97 563

[reinhold.heike@rummelsberger.net](mailto:reinhold.heike@rummelsberger.net)



Dank einer Spende der Aktion Mensch hat das Team des Autismus-Kompetenz-Zentrums Mittelfranken mit Sitz in Nürnberg für die Fahrten zu Außensprechstunden und Hausbesuchen wieder einen verlässlichen Dienstwagen zur Verfügung. Foto: Heike Reinhold